
Vivir Esperanzados
Construir puentes

Cuando consideramos los posibles temas para 2022 en 2021, no podríamos haber
adivinado cuán terriblemente actual se volvería el tema de hoy. Y vemos a los dos
actores principales Vladimir Putin y Volodymyr Zelenskyy en las noticias casi todos
los días. Para empezar, me gustaría presentarles una característica de Zelenskyj
que encontré en el portal XING:
Volodymyr Zelenskyy fue comediante antes de convertirse en presidente de Ucrania.
Ahora le está mostrando al mundo entero de qué se trata el verdadero liderazgo,
desde la apreciación hasta apegarse a la verdad.

La mañana del 26 de febrero, Volodymyr Zelenskyy pasea por Kiev y se filma con su
celular. Hay rumores de que se fue del país. Selensky se ve cansado y sonríe a la
cámara del teléfono inteligente.
“¡Buenos  días  a  todos  los  ucranianos!  En  este  momento  se  están  difundiendo
muchas  noticias  falsas.  (Pero)  estoy  aquí",  dice.  Volodymyr  Zelenskyy  fue
comediante antes de convertirse en presidente de Ucrania. Su papel principal en la
televisión ucraniana fue el de un maestro que de repente se convirtió en presidente.
Ahora realmente lidera Ucrania y, junto con el alcalde Vitali Klitschko, ex campeón
mundial  de  boxeo  de  peso  pesado,  debe  defender  la  capital  y  su  país.  Incluso
Hollywood no podría haberlo imaginado de esa manera.

Zelenskyj como modelo a seguir
Selenskyj, ridiculizado hace unas semanas, encontró su papel más fuerte hasta el
momento de la noche a la mañana. Y los ha cumplido con creces, se ha convertido
en un modelo a seguir global de lo que es el liderazgo real: Selenskyj muestra lo que
significa, incluso en las horas más oscuras de la historia,  mantener unidas a las
personas y guiarlas hacia un futuro mejor: Selenkskyj  Puede parecer cansado en
sus discursos de teléfono celular, pero emana confianza genuina cuando habla con
su gente. A diferencia de Vladimir Putin, que libra una guerra de agresión que él
mismo no puede explicar, lucha desde la convicción de que Ucrania es un país libre,
independiente y democrático.

Esta convicción es auténtica, se ha extendido por todo el país y mantiene unidos a
los ucranianos. Zelenskyj no endulza nada, se comunica con transparencia. Es poco
probable  que  las  próximas  negociaciones  con  Rusia  traigan  algo,  dice.  Pero
tampoco se deja tentar por la retórica agresiva y llena de odio del otro lado. Si bien
Putin puede denigrar a su gobierno como "nazis drogadictos", Zelenskyy incluso le
da la mano al pueblo ruso y cortésmente y en su propio idioma los insta a ayudar a
Ucrania. No importa si es con su propia gente, con Rusia o Bielorrusia: Selenskyj
habla con aprecio a la gente.

Selenskyj no solo habla, también se apega a sus palabras. Cuando Estados Unidos
se ofrece a ayudarlo a salir del país, él se niega. Y Zelenskyj no pierde el sentido del
humor ni en las horas más difíciles: "No necesito un aventón, necesito municiones",
deja saber a la gente.

Constructor de puentes
Selensky también aporta algo a través de su carrera como actor que es un súper
poder de buen liderazgo: no solo conoce a su audiencia, sino que puede empatizar 
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con  ellos.  Siempre  toca  la  nota  correcta,  un  acto  de  equilibrio  que  es  casi
sobrehumano en estos días. Zelenskyj  le dice a su gente la verdad. Después de
todo,  Volodymyr  Zelenskyj  trae  consigo  algo  que  no  se  puede  practicar  de
antemano, pero el núcleo del verdadero liderazgo es: se supera a sí mismo en una
crisis". [Fin de la cita de XING] Él es un verdadero constructor de puentes para su
gente y su ejercito

Luces de esperanza
Y  luego  están  los  muchos  pequeños  constructores  de  puentes:  parejas  ruso-
ucranianas que no se dejan contagiar por la enfermedad del nacionalismo. Activistas
de derechos civiles rusos que se manifiestan contra la guerra y aceptan represalias y
violencia  para  hacerlo.  Y  en  particular  nos  hacen  tomar  conciencia,  en  todo  su
dramatismo, de que esta no es una guerra entre Rusia y Ucrania, sino entre una
pequeña camarilla de revanchistas hambrientos de poder y el pueblo ucraniano. Y
son las lucecitas de esperanza en la noche de la inhumanidad.

Estuve en Viena durante la  guerra de Yugoslavia.  Muchos yugoslavos  vivían  en
Austria. En años anteriores, si alguien era serbio, croata, albanokosovar o bosnio
jugaba un papel subordinado. La guerra repentinamente hizo que eso volviera a ser
importante,  y  se  rompieron  años  de  amistosas  relaciones  de  vecindad.  Otros  -
¡gracias a Dios! – no se permitieron involucrarse en estas disputas nacionalistas,
sino que vigilaron a sus vecinos como seres humanos.

Ruanda fue testigo del genocidio de los tutsis, actos de violencia generalizados que
comenzaron  el  6  de  abril  de  1994  y  duraron hasta  mediados  de julio  de  1994.
Cuestan alrededor de 800.000 a 1.000.000 de vidas, las estimaciones más bajas son
de al  menos 500.000 muertos.  En casi  100 días,  miembros de la  mayoría  hutu
mataron a alrededor del 75 por ciento de la minoría tutsi que vivía en Ruanda, así
como a hutus que no participaron en el genocidio o se opusieron activamente a él.
Los autores procedían de las filas del ejército ruandés, la guardia presidencial, la
policía nacional (gendarmería) y la administración. Las milicias también jugaron un
papel particularmente activo. Grandes sectores de la población civil  hutu también
participaron en el  genocidio.  El  genocidio  se produjo en el  contexto  de un largo
conflicto  entre  el  entonces  gobierno  ruandés  y  el  movimiento  rebelde  Frente
Patriótico Ruandés (FPR). Las estaciones de radio también jugaron un papel  sin
gloria, negando la humanidad de los tutsis en muchos comentarios y canciones y
calificándolos de todo tipo de insultos. Al principio fue la palabra y al  final fue el
asesinato.
Ya  habíamos tratado  el  tema de  la  xenofobia  en  junio  de  2021  como parte  de
nuestras  charlas  vespertinas.  Si  quieres,  puedes  volver  a  ver  el  vídeo  de  la
conferencia en youtube.

Constructores de puentes destacados
Si miramos la historia de la iglesia, encontramos muchos constructores de puentes:
el gran erudito dominico Albertus Magnus también desempeñó un papel destacado
en las disputas entre la ciudad y el arzobispo durante su estancia en Colonia. En el
arbitraje menor del 17 de abril de 1252 y en el arbitraje mayor del 28 de junio de
1258,  emitió  una opinión a favor  de la  ciudadanía,  cuyos  derechos el  arzobispo
Konrad von Hochstaden reconoció en su consejo.
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Bernhard von Clairvaux acompañó al Papa Inocencio II en su viaje a Italia en 1133.
Participó activamente en nombre del  Papa en las negociaciones entre Génova y
Pisa, que anteriormente se adhirió al antipapa Anacleto II. Bernardo tuvo tanto éxito
como diplomático que le ofrecieron el obispado de Génova; sin embargo, rechazó el
episcopado.  A  su  regreso  a  Francia,  el  Papa  Inocencio  II  le  encargó  decidir  la
controvertida elección del arzobispo de Tours.

El obispo Ulrico de Augsburgo, junto con el obispo Hartberto de Chur, pudo mediar
una tregua después de la rebelión de Liudolfinian (952-954) entre Otto I y su hijo
rebelde Liudolf.

Santa Hedwig von Andechs o von Schlesien es vista  como una constructora de
puentes entre polacos y alemanes: los obispos católicos polacos rindieron homenaje
a Hedwig en 1965: "En el siglo XIII se convirtió en la mayor benefactora del pueblo
polaco en lo que entonces era el oeste de Piast Polonia, en Silesia. Históricamente,
es bastante cierto que, para poder servir a la gente común polaca, incluso aprendió
el  idioma  polaco.  En  general,  se  considera,  aparte  de  algunos  fanáticos
nacionalistas, como la mejor expresión de un constructor de puentes cristiano entre
Polonia y Alemania, aunque también nos complace escuchar la misma opinión con
bastante frecuencia en el lado alemán”.

El  hecho de que los franciscanos pudieran vivir  y trabajar bajo los otomanos en
Tierra Santa durante siglos es gracias al encuentro entre Francisco y el sultán Al-
Kamil. Cerca de Damieta, en la desembocadura del Nilo, predicó al sultán Al-Kamil
en el campamento del ejército musulmán para lograr la paz. El sultán quedó muy
impresionado por el encuentro con el monje mendicante, pero Francisco no pudo
evitar la inminente batalla y la cruzada en su conjunto continuó.

Admirable es el  currículum vitae de Ruth Pfau de Leipzig,  quien se convirtió  en
médico, se convirtió a la fe católica y finalmente ingresó en una orden de enfermería
en 1957. A partir de 1960, Pakistán se convirtió en su campo de actividad. Su lucha
contra las enfermedades de la pobreza no se limitó solo a Karachi,  sino que se
extendió a todo Pakistán. En el campo, muchas familias alguna vez escondieron y
aislaron a sus parientes leprosos, de lo contrario los habrían expulsado del pueblo.
Todos  estaban  aterrorizados  por  el  contagio.  Junto  con  asistentes  de  lepra
capacitados,  se establecieron estaciones en las provincias  y se llevó  a cabo un
trabajo educativo. Así es como ella y su equipo lograron llegar a los remotos pueblos
de montaña y asentamientos del desierto.
En 1980, Ruth Pfau fue nombrada Asesora Nacional con el rango de Secretaría de
Estado para el Programa de Control de la Lepra y la Tuberculosis del Gobierno de
Pakistán.  En  el  mismo  año  viajó  a  Afganistán  por  primera  vez  para  apoyar  el
establecimiento de un servicio de salud allí.

Hay que tener en cuenta que Pakistán es un país predominantemente islámico. La
reconciliación  entre  Polonia  y  Alemania  después de la  Segunda Guerra  Mundial
también se debe a los constructores de puentes de ambos lados.

El mensaje de los obispos polacos a sus homólogos alemanes fue enviado el 18 de
noviembre de 1965 por los obispos católicos polacos a sus homólogos de la 
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Conferencia Episcopal Alemana en la República Federal de Alemania. Esta carta
también contenía una invitación a las celebraciones católicas del 1000 aniversario de
la cristianización de Polonia. En la carta, los obispos polacos formularon una serie
de hechos históricos desde el punto de vista polaco y en vista de los millones de
muertos y desplazados en ambos bandos como consecuencia de la Segunda Guerra
Mundial, incluida la famosa frase: "Perdonamos y pedir perdón". Este fue uno de los
primeros pasos hacia  la  reconciliación  entre  alemanes  y  polacos después  de la
Segunda Guerra Mundial. El autor de la carta fue el obispo Bolesław Kominek de
Breslau,  quien pudo convencer  a  funcionarios reacios como el  cardenal  primado
Stefan Wyszyński  para que enviara la carta.  El  entonces arzobispo de Cracovia,
Karol Wojtyła, más tarde Papa Juan Pablo II, apoyó la carta.

Hacer las paces
La carta encontró amplia publicidad en las Iglesias católicas de Polonia; la dirección
comunista tomó medidas resueltas en su contra. El Partido Comunista y el líder de
su partido, Władysław Gomułka, querían evitar cualquier acercamiento con Alemania
Occidental,  especialmente  porque  las  medidas  de  propaganda  más  importantes
estaban dirigidas a la República Federal y la estilizaban como el mayor enemigo de
Polonia. Como en los años posteriores a 1945, el liderazgo también llevó a cabo
propaganda  y  medidas  anticatólicas.  Así,  al  Primado  de  Polonia  se  le  negó  el
pasaporte  necesario  para  su  viaje  a  Roma  el  15  de  enero  de  1966.  Con  las
celebraciones estatales de los 1000 años en competencia en Polonia, se hizo un
intento  de  eclipsar  los  eventos  católicos  que  marcan  el  1000  aniversario  de  la
cristianización de Polonia. Los germanistas de las universidades polacas se vieron
obligados a firmar un documento de protesta contra estas celebraciones católicas.
En  1966,  la  dirección  política  anunció  dos  veces  la  visita  del  Papa  Pablo  VI  a
Polonia. lejos.

En la respuesta de los obispos alemanes, que está fechada el 5 de diciembre de
1965, dice: "Al final de su carta están las preciosas palabras que pueden abrir un
nuevo futuro para nuestros dos pueblos: "Le tendemos las manos en los bancos del
concilio final, concedan perdón y pidan perdón". Con reverencia fraternal tomamos
las manos ofrecidas. ¡Que el Dios de la paz nos conceda, por intercesión del "regina
pacis", que el espíritu maligno del odio nunca más nos separe las manos!"

Yo mismo experimenté durante décadas en la antigua RDA que el odio al enemigo
de clase es parte de la doctrina estatal. E incluso entonces la mentira del sistema
era evidente: un ejemplo popular es el parche "Swords to Ploughshares"

Espadas en rejas de arado
“El motivo, que se encuentra en marcadores, parches, carteles, etc. a partir de 1980,
se  remonta  a  una  escultura  de  bronce  del  escultor  ruso  Yevgeny  Viktorowith
Wuchetisch. Muestra a un hombre forjando una espada en un arado. La obra se
titula  "Convirtamos  nuestras  espadas  en  rejas  de  arado".  En  alemán  significa
"Convirtamos  nuestras  espadas  en  arados".  Esta  es  una  referencia  al  Antiguo
Testamento, en el que el motivo se encuentra en varios lugares. Por ejemplo, en el
libro de Miqueas: “Juzgará a muchos pueblos y corregirá a naciones poderosas en
tierras lejanas. Convertirán sus espadas en rejas de arado y sus lanzas en hoces. 
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No alzará espada nación contra nación, y en adelante no aprenderán más a hacer la
guerra.” (Miq. 4:3ss)

En  1959,  la  Unión  Soviética  donó  la  escultura  a  la  ONU.  Desde  entonces,  se
encuentra en el jardín de la sede de la ONU en Nueva York, con la intención de
recordar  los  objetivos  de  paz  de  la  carta  de  la  ONU.  Y  ciertamente  también
representan el reclamo de la Unión Soviética como potencia de paz. Hubo varias
razones para el surgimiento del movimiento por la paz en la RDA y la organización
de  la  primera  década  de  paz  en  1980  en  los  10  días  antes  del  Día  del
Arrepentimiento  y  la  Oración,  que  cae  el  miércoles,  11  días  antes  del  primer
domingo de Adviento. Fue decisivo el estacionamiento de misiles de medio alcance
en los dos estados alemanes en 1979.  Esto provocó protestas en ambos lados,
especialmente en los distritos de las iglesias.

  Además,  en  1978  el  SED  introdujo  la  asignatura  "educación  militar"  en  las
escuelas. La Federación de Iglesias Evangélicas de la RDA presentó una objeción
sin éxito a esto. Vio la creciente militarización y el mantenimiento de la paz a través
del armamento como incompatibles con los valores cristianos. Los cristianos activos
en la RDA se encontraron cada vez más en oposición al estado.
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  Además,  en  1978  el  SED  introdujo  la  asignatura  "educación  militar"  en  las
escuelas. La Federación de Iglesias Evangélicas de la RDA presentó una objeción
sin éxito a esto. Vio la creciente militarización y el mantenimiento de la paz a través
del armamento como incompatibles con los valores cristianos. Los cristianos activos
en la RDA se encontraron cada vez más en oposición al estado.

La prohibición llegó en noviembre de 1981. "Debido al mal uso, estos parches ya no
se pueden usar  en  las escuelas ni  en  público".  "Descomposición  de las fuerzas
armadas" y "socavamiento de la actividad estatal para proteger la paz". Aquellos que
no se quitaron los parches enfrentaron severas represalias:
Confiscación de la ropa, expulsión de las escuelas, negativa a los lugares de estudio
y formación... A partir de 1982, algunos jóvenes resistieron creativamente. Cosieron
un  parche blanco redondo  en  sus  chaquetas.  En él  escribieron:  "Aquí  había  un
herrero".
[https://www.demokratiegeschichten.de/schwerter-zu-pflugscharen-19-11-1980  ende-der-ersten-
friedensdekade/]

Construir puentes de este a oeste te convirtió en un opositor. Cuando trabajaba en la
oficina diocesana de bienestar juvenil en Erfurt en 1978/1979, acompañé a un 
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puñado  de  jóvenes  a  Berlín  Este,  donde  nos  encontramos  con  jóvenes  de  las
diócesis de Mainz, Aquisgrán y Fulda. Estas fueron las diócesis socias de Erfurt.
Para nosotros, estos encuentros fueron también un signo de esperanza: la Iglesia en
Occidente no se ha olvidado de nosotros.
Más tarde, como sacerdote, el Bonifatiuswerk de Paderborn me donó un coche de
servicio.  De  lo  contrario,  habría  tenido  que  esperar  8  años  por  un  Trabi.  Y  los
hospitales  católicos  y  protestantes  de  la  RDA  también  se  beneficiaron  de  la
solidaridad de las iglesias de la República Federal. Siempre ha habido permisos de
importación para dispositivos médicos.

Después de esta pequeña excursión a la historia germano-alemana, me gustaría
hablar  sobre  los  rasgos  de  personalidad.  ¿Qué  hace  que  una  persona  sea  un
constructor de puentes?

Habilidades blandas de un constructor de puentes
1. El impulso decisivo es el imperativo de Jesús de amar a los enemigos. También
él, el enemigo, es un ser humano y, por tanto, hecho a imagen de Dios (Gn. 1,26;
5,3; 9,6) y “corona de la creación” (Sal 8). De ahí su dignidad. Esta dignidad no se
basa principalmente en el trabajo o el logro, sino en estar hechos a imagen de Dios.
Por lo tanto, debo tratar a cada ser humano con reverencia y respeto.

2. Un segundo punto es la consideración de lo que el Padre Kentenich describe
como el "principio de tensión". Según Kentenich, el “principio de tensión” atraviesa
toda la creación. que quiere decir con eso? Si ignoramos el valor “santidad”, que es
un valor sintético, es decir, un resumen de muchos valores individuales, entonces
hay un valor polar para cada valor. Un ejemplo: la generosidad es tan valiosa como
el ahorro. Y la generosidad puede exagerarse hasta el punto de la extravagancia, y
el ahorro hasta el punto de la tacañería. La determinación es un valor, al igual que la
espontaneidad. La determinación puede degenerar en terquedad, la espontaneidad
en un comportamiento caótico. Muchos conflictos en las asociaciones, pero también
en los grupos, surgen porque uno critica la exageración polar basada en el valor de
uno, pero ignora el valor polar.

Therese von Lisieux escribió una vez: "Cuando ores, nunca olvides que debes hacer
lo que te corresponde, y en tus acciones nunca olvides asegurarte de la gracia". por
otro  lado,  que  la  gente  tenga  que  hacer  un  esfuerzo  para  luchar  por  los
mandamientos  e  ideales  que  Dios  nos  ha  dado  en  nuestro  camino  por  la  vida,
entonces la Reforma nunca hubiera sucedido. Así que no fue sino hasta el 31 de
octubre de 1999, cuando la Declaración de Augsburgo entre la Iglesia Católica y la
Federación Luterana Mundial  declaró que la doctrina de la justificación de Martín
Lutero ya no era vista como una razón para dividir iglesias.

El obispo Christian Krause, entonces presidente de la Federación Luterana Mundial,
y el cardenal de la curia Edward Cassidy firmaron la “Declaración oficial conjunta” en
la Iglesia Anna.

En 2006, el Consejo Metodista Mundial se unió al GER; La Comunión Mundial de
Iglesias Reformadas y la Comunión Anglicana siguieron en 2017. Desde un punto de
vista  biológico,  nuestro  cuerpo  tiene  la  capacidad  de  ponerse  en  la  piel  de  los
demás, es decir, de desarrollar empatía. Estas células nerviosas, llamadas neuronas
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espejo,  fueron descritas por primera vez por  el  italiano Giacomo Rizzolatti  y sus
colaboradores en 1992 en macacos.

En 2002, se discutió la posibilidad de un sistema de neuronas espejo (área 44 de
Brodmann)  en  humanos,  que se  asoció  con el  reconocimiento  y  la  imitación  de
acciones.  En  2010  hubo  la  primera  evidencia  directa  de  neuronas  espejo  en
humanos. Esta capacidad de empatía puede ser entrenada o atrofiada por completo,
como es el caso de los psicópatas.

3.  Una  tercera  característica  de  los  hábiles  constructores  de  puentes  es  el
conocimiento de que no todos los conflictos deben verse como un juego de suma
cero. ¿Qué significa eso? Por ejemplo, el juego de Skat:  Todas las cartas juntas
tienen 120 puntos, llamados “ojos” en Skat. Gana quien tenga 61 puntos al final.
Cuantos más puntos tenga el ganador, menos puntos tendrá el perdedor.

Sin embargo, también existe una solución a los conflictos, que se describe como una
situación en la que todos ganan. Si, por ejemplo, en una crisis matrimonial, uno trata
de ser más paciente y compasivo y el otro supera sus malos hábitos, su debilidad,
su estado no redimido, entonces al final ambos han cambiado para mejor. Sin la
debilidad de uno, el otro no habría crecido y sin el desafío del compañero, el otro no
habría superado su debilidad.

Y luego, desafortunadamente, también hay conflictos que terminan o persisten en
una situación perdida-perdida. Eso significa que hay dos perdedores. Actualmente
estamos  experimentando  esto  en  la  guerra  de  Ucrania.  Angela  Merkel  era  una
buena negociadora que podía ver sin vergüenza cada compromiso como un éxito.
Bajo las condiciones dadas, eso era factible o incluso sin alternativa. Eso es lo que
hemos escuchado una y otra vez en el pasado.

4. Otra dimensión de la construcción de puentes es la que existe entre el presente y
el futuro. Como típico de esta mentalidad progresista, me gustaría citar una cita del
discurso de apertura del Papa Juan XXIII. llevar al Vaticano II:
Constructores de puentes hacia el futuro
“En el ejercicio diario de Nuestro ministerio pastoral apostólico, a menudo sucede
que a veces nos entristece la voz de aquellos que, aunque arden en celo religioso,
no ejercen el recto sentido del juicio, ni ejercen el juicio prudente. Piensan que solo
pueden  ver  decadencia  y  desastre  en  las  condiciones  actuales  de  la  sociedad
humana.
Hablan incesantemente sobre cómo nuestro tiempo ha empeorado constantemente
en comparación con el pasado. Se comportan como si no hubieran aprendido nada
de la historia, que es maestra de vida, y como si todo fuera justo y propio en los
tiempos de los concilios anteriores en cuanto a la doctrina cristiana, la moral y la
libertad de la Iglesia.
Pero tenemos una opinión completamente diferente a la de estos profetas de la
desgracia, que siempre predicen el desastre como si el mundo estuviera a punto de
colapsar. En el desarrollo actual de los acontecimientos humanos, por los que la
humanidad  parece  entrar  en  un  nuevo  orden,  hay  que  reconocer  más  bien  un
designio oculto de la divina providencia. Con el paso del tiempo, a través de las
obras de los hombres y sobre todo más allá de sus expectativas, persigue su propia 
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meta y dirige sabiamente todo,  incluso los intereses humanos opuestos,  para  la
salvación de la Iglesia”.
Papa Juan XXIII En la apertura del Concilio el 11 de octubre de 1962

Dios de la vida
También el Padre Kentenich se caracteriza por la misma mentalidad cuando escribe
en 1949: “Dios es un Dios de vida...  Donde se quiebra y se hace añicos, donde
perece, donde deja morir, quiere crear vida nueva... Entonces primero debe morir la
semilla. Debe perecer, entonces dará mucho fruto. Si aplicamos este estándar al
tiempo presente, si permitimos que las terribles ruinas, la terrible devastación que
encontramos en todas partes en el orden físico, moral y espiritual tengan un efecto
sobre nosotros, nos gustaría contener la respiración. Transitus Domini est... Debe
ser un mundo nuevo y glorioso el que él levantará de esta poderosa muerte, debe
ser un orden maravilloso que él rehará a partir de las calamidades y ruinas..." (De la
carta de respuesta a el informe de visitas de Trier)

5. Vemos una quinta dimensión de la construcción de puentes en la representación:
Cuando construimos el puente entre la necesidad del pueblo y la omnipotencia de
Dios a través de la oración de intercesión y las “aportaciones al capital de gracias”.
Recordemos las bodas de Caná. Los sirvientes llenan las tinajas de agua hasta el
borde. Más no es posible. Pero eso no resuelve el problema. Pero Jesús hace de lo
humanamente posible un requisito previo para el milagro real y, por tanto, para la
solución  del  problema.  Lo  mismo  ocurre  con  la  multiplicación  de  los  panes:  El
milagro no hubiera sido mayor si  Jesús se hubiera encargado de los 5000 de la
nada. Pero acepta los cinco panes y los dos peces: lo que es posible para el ser
humano en la situación.

El Padre Kentenich acuñó el término “llevar aportes al capital de gracias” para este
proceso. Las contribuciones no resuelven el  problema actual,  que muchas veces
abruma a las personas, pero son expresión de buena voluntad y confianza en la
voluntad  salvífica  de  Dios.  Entonces,  cuando  dejamos  que  las  necesidades  de
nuestros  semejantes  pasen  por  nuestros  corazones  y  las  llevamos  ante  Dios,
entonces Dios está listo para obrar un milagro. Jesús obra algunos milagros debido
a la fe vicaria de las personas que están cerca de los necesitados: “Cuando Jesús
vio la fe de ellos (¡es decir, la fe de los portadores que habían bajado al paralítico por
el techo!), sanó al paralítico”. (Mt 9, 2)

Demolición de puente
Pero  también  hay  situaciones  en  las  que  construir  puentes  es  una  estrategia
equivocada. Y allí también podemos referirnos a Jesús: Jesús aconseja demoler los
puentes: (Mt 18,15-17)

“Pero si  tu  hermano peca,  ve  y corrígelo entre ti  y  él  solos.  Si  te  escucha,  has
ganado a tu hermano. Si no te hace caso, toma aún contigo uno o dos, para que
todo  se  confirme  por  boca  de  dos  o  tres  testigos.  Si  él  tampoco  los  escucha,
¡entonces díselo a la comunidad! Pero si él tampoco escucha a la comunidad, será
para ti como un pagano o un recaudador de impuestos”.

Este Jesús, que se acercaba a los marginados y aislados y los acogía, pensemos en
la mujer samaritana junto al pozo de Jacob, la mujer sorprendida en adulterio, o el 
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recaudador  de  impuestos  Zaqueo,  también  conoce  la  exclusión  como  castigo  o
protección para los voluntariosos.

En  este  contexto  también  podemos  ver  las  sanciones  económicas  impuestas  a
Putin, su camarilla de oligarcas y Rusia en su conjunto. Nunca ha habido un boicot
económico de esta velocidad y alcance antes. Estarán presentes los fabricantes de
automóviles VW y Mercedes, Chrysler, Chevrolet y Renault. Estos incluyen Apple,
Samsung y Dell, Visa y Mastercard, Ikea y Obi, Disney y Netflix, Paypal, DHL, UPS y
la compañía naviera Maersk. Su patrón difiere solo en matices: no le compramos
nada, no le entregamos nada, no producimos con usted, no hacemos negocios con
usted. La dinámica es enorme. Las empresas que todavía hacen negocios en Rusia
están bajo presión. Coca-Cola y McDonald's solo se presentaron el 7 de marzo. sus
actividades empresariales. Nuevamente, no son los políticos quienes determinan el
impulso,  sino  los  propios  actores  económicos,  en  este  caso  los  consumidores.
Boicotear. ¿A qué conduce esto? Nadie puede decir eso porque actualmente nadie
puede decir qué lleva a qué.
Pero la gente en Rusia sentirá el boicot. Se paran frente a mueblerías y ferreterías
cerradas, no pueden conseguir su dinero, no pueden conseguir repuestos, pierden
sus  trabajos.  Al  menos  sospechará  que  esto  tiene  que  ver  con  su  presidente.
Sospecharán que la guerra de Putin también tiene algo que ver con ellos. Eso es
difícil. Pero es justo. ¿Ayuda en algo? Nadie puede decirlo.

Construir puentes o cavar trincheras: ese era nuestro tema. Estudiamos la Biblia y
vimos el potencial de nuestra fe cristiana para ayudar a las personas a convertirse
en hábiles constructores de puentes. Hemos mostrado algunos aspectos destacados
de la historia donde los cristianos han demostrado que construir puentes no se trata
solo  de  posibilidades  de  ensueño  sino  de  realidades  tangibles.  Y  la  lista  de
constructores  de  puentes  motivados  por  cristianos  podría  extenderse
indefinidamente. Solo piense en el obispo anglicano Desmond Tutu, quien murió el
26 de diciembre de 2021. Analizamos las calificaciones básicas de un constructor de
puentes calificado y destacamos cinco:

1. Renuncia a toda forma de imagen enemiga y respeto a todo ser humano como
imagen de Dios;
2.  La  consideración  del  principio  de  tensión,  con  sus  valores  polares  y
exageraciones; vinculado a la dotación biológica para la empatía
3. Los resultados de la investigación de conflictos, especialmente que un conflicto no
siempre debe verse como un juego de suma cero.
4. Construir el puente del hoy al futuro, el coraje de soñar con una realidad mejor, la
fuerza y la creatividad para desarrollar visiones son lo que caracteriza a un buen
constructor de puentes.
5. El puente entre la necesidad del pueblo y la omnipotencia de Dios a través de la
oración de intercesión y las contribuciones al capital de gracias es una oportunidad
especial para nosotros como cristianos.

Finalmente,  también  tuvimos  en  cuenta  que  quien  se  aísla  de  la  razón  y  la
racionalidad debe estar aislado.
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¡Pidámosle al Espíritu Santo, que se aseguró de que las personas se entendieran a
pesar de los diferentes idiomas en el primer festival de Pentecostés, que le dé a
nuestro mundo un nuevo Pentecostés!

Pidámosle a Nuestra Señora, Reina de la Paz, como se reveló en Medjugorje antes
de la guerra de Yugoslavia, y como Señora de todos los Pueblos, como se reveló en
Ámsterdam después de la Segunda Guerra Mundial, que asegure a su manera que
haya paz.

La oración típica de Ámsterdam es: “Señor Jesucristo, Hijo del Padre, envía ahora tu
espíritu  sobre la  tierra.  Que el  Espíritu  Santo habite  en el  corazón de todos los
pueblos, para que sean preservados de la decadencia, la calamidad y la guerra. Que
la Señora de todos los Pueblos, la Santísima Virgen María, sea nuestra Abogada.
Amén."

Recemos  también  la  oración  que  formuló  el  Padre  Kentenich  en  el  campo  de
concentración de Dachau:

Deja que el corazón de tu madre se desarrolle ricamente hoy,
donde los poderes diabólicos se agitan poderosamente;
revela tu poder y tu bondad
- como ayudante del Señor - en plena floración.

Muéstrate a todo el mundo como un gran signo,
la astucia del diablo y la angustia terrenal deben ceder;
que las naciones encuentren en ti protección y salvación
y te anunciaré con alegría como mediador de salvación.

(Hacia el cielo, pág. 133)

P. Elmar Busse
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